



Gouvernement du Québec
Le ministre de l'Agriculture, des Pêcheries
et de l'Alimentation, ministre responsable de la région
du Centre-du-Québec et député de Johnson

Le 6 novembre 2019

Monsieur Simon Jolin-Barrette
Ministre de l'Immigration, de la Diversité et de l'Inclusion
Leader parlementaire du gouvernement
Cabinet du leader parlementaire du gouvernement
Édifice Pamphile-Le May
1035, rue des Parlementaires, 1^{er} étage, bureau 1.39
Québec (Québec) G1A 1A4

Cher collègue,

Le 3 octobre dernier, la députée de Maurice-Richard, madame Marie Montpetit, inscrivait au feuilletton une demande au ministère de l'Agriculture, des Pêcheries et de l'Alimentation (MAPAQ) et au ministère de l'Environnement et de la Lutte contre changements climatiques (MELCC) visant à fournir, dans les plus brefs délais, de l'information concernant l'utilisation des pesticides au Québec, pour permettre aux chercheurs et experts de mener à bien leurs études sur l'impact des pesticides sur la santé des Québécois et Québécoises.

Tout d'abord, relativement aux indices de risque pour la santé et pour l'environnement pour l'ensemble des pesticides utilisés en sol québécois, ceux-ci se retrouvent dans la base de données SAgE pesticides qui est accessible à tous gratuitement.

Également, le Laboratoire d'expertises et d'analyses alimentaires du ministère de l'Agriculture, des Pêcheries et de l'Alimentation (MAPAQ) a conclu une entente de principe avec l'INSPQ. Cette entente vise à fournir l'ensemble des résultats d'analyses qui lui sont requis provenant du plan de surveillance des aliments. À titre de ministre du MAPAQ, j'ai donné la directive à mon ministère de collaborer avec l'ensemble des organismes publics nécessitant un accès à ces données tout en accélérant la publication des données colligées prêtes pour divulgation. Je tiens à

N/Réf. : 2019-11-04-002

200, chemin Sainte-Foy, 12^e étage
Québec (Québec) G1R 4X6
Téléphone : 418 380-2525
Télécopieur : 418 380-2184
ministre@mapaq.gouv.qc.ca

rappeler à ma collègue que c'est sous son ancien gouvernement en 2016 que les données ont été refusées à l'INSPQ.

De plus, le MAPAQ est responsable de la compilation des données de nature agronomique, de même que de la compilation des données liées à la surveillance des pesticides dans les aliments. La mise à jour de ces données se fait en continu.

Finalement, j'aimerais réitérer que le MAPAQ a comme rôle de soutenir les producteurs agricoles dans leurs activités de réduction de l'usage et des risques des pesticides. En effet, le Ministère finance des activités de recherche appliquée, de développement de connaissances et de transfert à la ferme, réalise des outils d'aide à la décision et offre de l'aide financière pour des services-conseils, de l'acquisition d'équipement et d'agent biologique réduisant l'usage et les risques des pesticides et la réalisation de diagnostics des ennemis des cultures.

Je vous prie d'agréer, cher collègue, l'expression de mes sentiments les meilleurs.

Le ministre,



André Lamontagne